
 Materia: ECOLOGÍA Y PRODUCCIÓN SUSTENTABLE 

 

 Tema: Diferencias en el medio ambiente 

 

 Carrera: Medicina veterinaria y zootecnia 

 

 Cuatrimestre: 4º 

 

 Alumno: Edgar Uriel Encino López  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Soy originario del ejido Nazareth congregación Virginia, municipio de 

Ocosingo Chiapas, donde antes era un lugar como mucha con mucha y 

densa vegetación, habían arboles inmensamente grandes y altos, muchos 

tipos de aves de cuales destacan loros, tucanes, faisanes, etc. También una 

gran variedad de especies terrestres como venados, puercos de monte, 

serpientes grandes, tepezcuintles, etc. Lo más impresionantes es que 

muchas veces los pobladores y mi familia lograron ver y presenciar 

avistamiento de tigres, los cuales por seguridad fueron alejándoles e 

inclusive matándolos. 

Con el paso del tiempo todo ha cambiado, los arboles fueron talados por 

una compañía maderera, y también por los pobladores para sus viviendas; 

los animales en su mayoría fueron cazados para venta y consumo, muchos 

de ellos aún viven pero son escasos en encontrar, el aumento de la 

población provoco la práctica de la ganadería y agricultura los cuales fueron 

acaparando terrenos dejando a la gran biodiversidad reducida y lejos. El 

clima de este lugar era muy húmedo, había constantemente muchas lluvias 

y heladas, los tiempos de invierno eran muy fríos, ahora cada vez hay más 

calor, menos lluvias, aun ha temporadas de mucho frio pero nada 

comparado como antes, también tiempos atrás existieron varios ojos de 

agua abundantes, que permitía observar a los sapos y ranas, inclusive 

habían peces pequeños y caracoles en ciertos lugares, ahora son muy 

pocos los pozos donde puede consumirse el agua, la mayoría se secaron o 

los están utilizando para abrevaderos de animales domésticos y también 

para el uso en la agricultura en forma de riego. 

Ahora donde vivo es un lugar muy bonito con un clima agradable, vivimos 

en la cima de la montaña, hay un paisaje impresionante, que aunque 

nuestra biodiversidad se ha visto afectada hemos tratada de conservarla, 

nuevamente plantado árboles y dejado lugares específicos para su 

conservación.  

En lo personal pienso que fue  bueno que la población allá llegado a ese 

lugar, pues permite tener un espacio donde vivir y desarrollar muchas 

actividades, solo que debieron controlar sus avances y permitir una 

conservación del medio ambiente, que aunque ahora existen programas 

federales para conservación y restauración de bosques costara mucho 

tiempo para que las especies puedan lograr repoblar todo eso espacio.  


